

Freie Presse - Lokalredaktion Plauen

**Wende-Denkmal: Jetzt wird's ernst**

40 Teilnehmer bei Tagung - 55.000 Spenden-Euro nötig

Plauen. Wie soll das Plauerer Wende-Denkmal aussehen? Dies ist die Kernfrage, die am Samstagvormittag rund 40 Teilnehmer eines Kolloquiums zum Thema "20 Jahre friedliche Revolution in Plauen" diskutieren. Künstler, Vereinsmitglieder sowie Mitstreiter aus den Tagen der Wendezeit hat Initiator Wolfgang Sachs eingeladen. "Wir hoffen auf erste Ergebnisse", sagte er am Freitag im Gespräch mit der "Freien Presse". Ein Ergebnis gibt es indes schon: Das Denkmal wird dort stehen, wo die Wende ihren Ausgang nahm - in der Plauerer Innenstadt, auf der Grünanlage zwischen dem Theatercafé und der Melanchthonstraße, unweit der Lutherkirche.

Das Denkmal soll an den Beginn der Revolution erinnern, als am Samstag, 7. Oktober 1989 in Plauen rund 15.000 friedliche Demonstranten zum 40. DDR-Geburtstag auf die Straße gingen und Volkspolizisten und schwerbewaffneten Kampfgruppen gegenüberstanden - zwei Tage vor der ersten großen Montags-Demo in Leipzig. In Plauen also knickte die Staatsmacht zum ersten Mal ein und überließ das Feld den Demonstranten. Von daher gilt diese Plauerer Demo als erster friedlicher Sieg der DDR-Bürger im Wendeherbst überhaupt. "Die Stimmung war hochexplosiv, dramatisch. Wir wussten nicht, wie das Ganze ausgehen würde", erinnert sich Sachs, der bei den Protesten dabei war.

Es sind die vier regionalen Clubs Kiwanis, Rotary, Soroptimist und Lions, die das Denkmalprojekt mithilfe von Spenden anlässlich der 20-jährigen Wiederkehr der Wende verwirklichen wollen. "Der Mut und die große Leidenschaft von damals sollen heute nochmals aufflammen, um das Ereignis als Denkmal für die Ewigkeit in Stein zu gießen", sagt der Leiter der neu gebildeten Arbeitsgruppe. Knapp 6000 Euro haben die Vogtländer bereits gespendet, rund 55.000 Euro sind für den Bau des Kunstwerks nötig

Die Grundsteinlegung ist für den 7. Oktober 2009 geplant, die Einweihung soll am 3. Oktober 2010 sein.

Service:

Für das Wende-Denkmal wurde ein Spendenkonto bei der Volksbank Vogtland eingerichtet: Lionshilfswerk Plauen e. V.; Bankleitzahl: 87095824; Kontonummer: 5052452009.

Von Rainer Räch

Erschienen am 24.04.2009